

Déclaration de la part du Groupe des ambassadeurs francophones en Bosnie-Herzégovine

« *Un pont pour l'avenir* »

Nous, membres du Groupe des ambassadeurs francophones en Bosnie- Herzégovine, venons de cultures différentes, essaimées aux quatre coins du monde. Deux choses nous unissent cependant: nous partageons une affection pour ce pays qu'est la Bosnie-Herzégovine et, pour des raisons diverses, une même langue dans laquelle, surtout, nous parlons un langage commun. Nous tenons à souligner et à récompenser les efforts qui vont en ce sens.

Cette année, pour la deuxième année consécutive, le groupe des ambassadeurs francophones en Bosnie-Herzégovine remet la reconnaissance « *Un pont pour l'avenir* ». Cette reconnaissance vise à récompenser publiquement des individus ou des groupes pour la manière exemplaire dont ceux-ci auront traité la question du dialogue des cultures et celle de la culture du dialogue dans ce pays multiethnique et multiculturel. Par ce prix symbolique, nous aimerions démontrer que la volonté de construire des ponts entre les différents groupes ethniques en Bosnie-Herzégovine existe et qu'elle est tout à fait naturelle.

Nous sommes ici à Mostar aujourd'hui pour remettre notre reconnaissance « *Un pont pour l'avenir* » à l'institution « *Los Rosales* » qui s'est distinguée en la matière. Los Rosales est une organisation qui œuvre depuis la fin du conflit armé 1992-1995 en faveur des enfants présentant des troubles du développement dans le but de leur assurer le plus haut degré d'indépendance possible. Los Rosales fait sien le slogan: « *Nous voulons la même chose que vous : être acceptés comme nous sommes* ». Depuis ses débuts, Los Rosales s'est occupé de *tous* les enfants de la ville qui en ont besoin, peu importe leur origine. Par son travail, Los Rosales démontre qu'il y a des défis touchant l'humanité plus grands que ceux que l'on veut s'imposer et qu'il vaut mieux les affronter ensemble. Los Rosales construit donc des multiples ponts dans la société et contribue au dialogue entre les peuples.

Ce que nous amenons aujourd'hui – en plus de ce prix – c'est notre soutien le plus profond. Nous avons entendu le sens de votre message et nous souhaitons qu'il soit entendu le plus largement possible. Chaque citoyen de ce pays doit être considéré comme une richesse, comme un membre productif de la société et doit être encouragé à grandir en ce sens. Nous sommes convaincus que cette initiative, lancée en 1995 dans le contexte critique que nous connaissons et dans cette ville hautement symbolique de par son vieux pont, peut servir d'exemple au reste des citoyens de ce pays.

Los Rosales lutte doublement pour l'inclusion sociale et pour le dialogue interpersonnel et interculturel. Nous sommes donc heureux et honorés de pouvoir remettre notre reconnaissance à cet organisme à la veille du 20 mars, une date qui célèbre la journée internationale de la Francophonie et donc une journée fêtant le dialogue et les valeurs universelles de paix, de coopération, de solidarité et de développement durable.

Mostar, 19 mars 2018

Signataires:

Christiane Hohmann, ambassadeur d'Allemagne;
Martin Pammer, ambassadeur d'Autriche ;
William Asselborn, chargé d'affaires, Belgique ;
Manoel Gomez-Pereira, ambassadeur du Brésil ;
Avgustina Tzvetkova – Karabascheva, ambassadeur de Bulgarie ;
Hala El Bishlawy, ambassadeur d'Egypte ;
Bosco Gimenez Soriano, ambassadeur d'Espagne;
Maureen Cormack, ambassadeur des Etats-Unis ;
Guillaume Rousson, ambassadeur de France;
Georgios Iliopoulos, ambassadeur de Grèce ;
Nicola Minasi, ambassadeur d'Italie ;
Charles-Henry de Rambures, ambassadeur de l'Ordre souverain de Malte ;
Dana Constantinescu, ambassadeur de la Roumanie;
Reinout Vos, ambassadeur des Pays-Bas ;
Andrea Rauber Saxer, ambassadeur de Suisse;
Drahoslav Stefanek, ambassadeur, Conseil de l'Europe;
Lars-Gunnar Wigemark, ambassadeur Chef de la Délégation de l'Union Européenne.